

LAUDATO SI'

L'écologie en paroles et en actes

Depuis 2020, un nouveau service dédié à la transition écologique et sociale s'est développé au sein du diocèse de Liège. Une série d'initiatives ont été lancées pour essayer de répondre sur le territoire à l'appel de l'encyclique *Laudato si'* du pape François.



Les participants au Laudato si' Summer Camp 2023.

Plusieurs lieux ont pu être identifiés comme des laboratoires de transition pouvant permettre aux chrétiens de vivre en paroles et en actes une véritable conversion écologique. Par exemple, les sœurs cisterciennes de l'abbaye de Brialmont collaborent étroitement avec un collectif de jeunes adultes, les Tuttis Fruttis, pour pouvoir continuer à produire des champignons de grande qualité et mettre en valeurs les terrains autour de l'abbaye. Depuis peu, les sœurs et les Tuttis Fruttis accueillent des classes et des groupes de jeunes pour les sensibiliser à l'environnement dans une dimension à la fois pratique et spirituelle.

La maison de Bethel à Ferrières a développé un accueil social dans un cadre mettant en évidence la vie communautaire, la prière et la permaculture comme des moyens particulièrement porteurs pour retrouver confiance en soi et dans la vie.

Le carmel de Mehagne, où est installée la communauté du Chemin Neuf, organise de son côté des retraites d'écologie intégrale en lien étroit avec la coopérative Vent de Terre qui s'occupe du maraîchage installé autour du carmel.

Le Laudato si' Summer Camp interdiocésain

A côté de l'accompagnement de ses différents lieux, le service organise différents événements d'écologie intégrale dont le Laudato si' Summer Camp qui a lieu depuis deux ans chez les sœurs de Tibériade à Pondrôme. Cet été, le festival, qui était organisé en collaboration avec les référents en écologie intégrale des autres diocèses, a rassemblé plus de 70 personnes pour débattre, apprendre et prier afin de pouvoir trouver la motivation, l'énergie et les moyens de s'engager et de changer son mode de vie face aux défis environnementaux inédits qui nous attendent. Au vu de son succès, ce festival a encore de beaux jours devant lui.

Le temps de la création 2023

Le 3 septembre prochain à 10h, une messe sera proposée par le service de la transition en la cathédrale Saint-Paul pour ouvrir le temps de la Création et inviter les chrétiens du diocèse à initier ou rejoindre les projets d'écologie intégrale qui se développent petit-à-petit dans et autour de Liège.

✍ Nicolas GAZON

Contact : ecologie.integrale@evechedeliege.be

Quoi de neuf?

TRANSITION ÉCOLOGIQUE Offre d'emploi

Le Service d'écologie intégrale du diocèse de Liège recherche un.e nouveau.elle collaborateur.trice à partir de septembre pour un mi-temps (19h/semaine). Il ou elle sera amené(e) à encourager des dynamiques d'écologie intégrale au sein de l'Eglise catholique du diocèse de Liège dans l'esprit de l'encyclique *Laudato si'*.

Les personnes intéressées sont invitées à envoyer leur candidature par mail à Guy Schyns, délégué épiscopal du Vicariat Evangile & Vie: job@evechedeliege.be, pour le 31 août 2023. Informations complémentaires auprès de Nicolas Gazon par téléphone au 04/230.31.66, par mail à nicolas.gazon@evechedeliege.be et sur le site www.evechedeliege.be (actualités).

DÉCÈS Mgr Roger Pirenne

Un évêque originaire de notre diocèse vient de décéder: Mgr Roger Pirenne, cism, archevêque émérite de Bertoua (Cameroun). Né le 9 août 1934 à Clermont, il est entré au séminaire de Scheut où il a été ordonné prêtre le 3 août 1958. Après sa formation, il est parti en 1962 comme missionnaire au Congo Kinshasa. En 1995, il revient à la mission de Scheut, à Jambes, comme professeur de théologie morale. En 1969, il se rend au Cameroun où il est nommé vicaire dans le diocèse de Yaoundé. En 1981, il part à Doumaï; en 1983, à Buturi, et en 1991, à Yakatuma. En 1994, il revient à Buturi où il est nommé évêque puis archevêque en 1999. Il fut admis à l'éméritat le 3 décembre 2009 et est décédé le 6 août dernier.

Le diocèse de Liège présente ses sincères condoléances à la Congrégation du Cœur Immaculé de Marie (Scheutistes), à ses proches et aux fidèles camerounais.

CHAPELLE ORTHODOXE BANNEUX Fêtes mariales

A la fin de ce mois d'août, le père Guy vous invite à plusieurs célébrations en l'honneur de Marie à la chapelle orthodoxe du sanctuaire de Banneux: le samedi 19 août, divine liturgie à 10h et bénédiction des fruits à l'occasion de la Fête orthodoxe de la Transfiguration; le dimanche 27 août à 10h: célébration avancée de la Dormition de Marie.

Plus de renseignements au 0475/47.74.01.

CONCOURS PHOTO

Immortalisez les collégiales de Liège !

Après deux éditions réussies, l'asbl Le circuit des collégiales et la Ville de Liège s'associent une nouvelle fois pour proposer un concours photo. Le but avoué de cette initiative est de faire la promotion des collégiales du centre-ville avec leurs atouts patrimoniaux, culturels et touristiques.

Le jury sera composé de professionnel(le)s de la photo, expert(e)s du Patrimoine, représentant(e)s du Circuit des collégiales, de l'Evêché de Liège ainsi que de la Ville de Liège. Les trois premiers prix seront désignés par le jury tandis que le prix du public sera déterminé par un vote sur la page Facebook de la Maison du Tourisme et via un formulaire Google form publié sur le site internet du Circuit des collégiales.

Au rayon des récompenses, les prix restent modestes mais attrayants: des bons d'achats pour du matériel photo, des pass pour les musées communaux liégeois, un brunch pour deux personnes, des paniers garnis et des livres...



Le Circuit des Collégiales

La remise des prix aura lieu officiellement le 7 septembre à l'auditorium du Grand Curtius. Les photos retenues par le jury et le prix du public feront l'objet d'une exposition qui se déroulera dans le contexte des Journées européennes du patrimoine en Wallonie, du 7 au 29 septembre, dans la galerie vitrée du Grand Curtius. Les photos lauréates de toutes les éditions du concours photo feront l'objet d'une exposition à partir du 14 octobre 2023 à la collégiale Saint-Martin dans le cadre du Weekend des collégiales organisé par l'asbl Circuit des collégiales.

Chaque participant(e) peut envoyer un maximum de trois photos jusqu'au 28 août 2023 à l'adresse: info@circuitdescollegiales.be ou via le google form disponible sur le site internet www.circuitdescollegiales.be.

✍ R.S.